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“材高8斗很 2”

静静地，静静地，日子就这样溜

走了；慢慢的，慢慢的，离 20 年秩年

校庆日越来越近了……

整理着收到的返校或者不返校的

信息，在微信群中和咪、高哥还有老见、

徐总等等或认真或调侃地计划着这个

20 年的聚会，心中时不时会想，为什

么我们那么期盼这一次相逢呢？

还是老见和徐总站得高，琢磨到

了事情本质。

2013 年 3 月 11 日晚上，在某咖

啡馆，老见一一分析着我们相聚的原

因，徐总则在纸上写着这些年我们心

中总在流淌着的那些名字，我开始有

点庆幸我居然幸运地和这些名字列在

同一张纸上。

⽼老老⻅见的述说：

25 年前，我们经过高考，从不同

的地方，或明白或糊涂进入这个叫做

清华的园子；20 年前，我们带着在这

个园子里或多或少的收获离开；之后，

我们重新走向不同的地方，经历着相

似或者完全不同的经历 …… 经历过高

考的我们，其实挺 2 的。我们学习着

老师、亲友们告诉我们应该学习的知

识，做着老师、亲友们告诉我们应该

做的事情；我们在这个园子里努力做

着一些让自己看起来与众不同甚至有

点“鹤立鸡群”的事情Ǆ৽ၟ९ړ
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然 后 我 们 离

开 那 个 园 子， 开

始各自新的经历。

20 年后，转身看

看自己的脚印，有

深 有 浅， 或 直 或

歪，这才发现我们

这 些 年 走 过 的 路

和 离 开 园 子 之 前

的 想 法 其 实 不 那

么一样，离开之后

我 们 开 始 在 生 活

中 寻 找 属 于 自 己

的路，开始学会思

考和寻找理想，如

果 借 用 现 在 流 行

的各种“二代”的说法，我们属于通

过这样的寻找实现了自我的“自二代”，

我们是“自己的二代”。通过 20 年的

时间我们实现了新生，这是我们自己

的 20 年；即使这样，我们还有很多梦

想，有不顺心的事情，有放不下的事

情，还有忘不了的记忆，我们依然很

2 啊……

徐总的总结：

毕业 20 年这个时间点真是与众

不同！清华将我们已经走过的路分为

了两段，大约是前 20 年和后 20 年，

我们处在事业的 1/2；我们处在生命

的 1/2Ǆ்ڦӬࡽ 93ǈ்ᆶ

ࡗ 3 ߲Ӭዷඪǈ்ሞၯक़ዿࡗ 3
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徐总的笔尖在纸上缓缓滑过，流

淌出这些年我们时常念叨的 29 个名

字：郑见伟、蔡坚、徐蓉、何锋、叶丰、

高军、程焱华、曹全宝、余国安、石彤、

王天相、陈丰华、方健华、王崔峰、

满振勇、薄祥正、单熙、白晓梅、尹

宏伊、杨红雨、马楷、顾怡红、王远

飞、卫学政、刘志雄、任建民、孔纲、

李长明、杜继华。

所有的同学，都回来吧，回到我

们曾经挥洒青春的园子，相互看看曾

经那么熟悉的面孔，寻找曾经的教室

和老师，说说我们过去的、现在的甚

至未来的故事，或者我们还可以和以

前一样坐在大礼堂前面的草坪上，就

像从前一样慢慢聊着。

而之后，我们注定还会一直念叨

着那些名字，期待着毕业 30 年、40 年、

50 年……的相聚。

■   材料料系 材 82  |  蔡坚

在清华的那些年，我们 2过，然后毕业了


